

Lunes 26 de Abril del 2010

Última modificación 26.04.2010

El Financiero En 2011 mejorará el mercado interno en México, prevé FMI Eduardo Jardón El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que la recuperación de México en el próximo año estará favorecida por el mercado interno y una menor brecha en el potencial de producción del país. sto propiciará un mayor dinamismo en la actividad económica, que será superior a la de Estados Unidos. os pronósticos del organismo mundial indican que para el próximo año el Producto Interno Bruto (PIB) del país crecerá 4.5 por ciento, desde 4.2 estimado para este año. BMV pagará dividendo en efectivo y hará reducción de capital (Clara Zepeda Hurtado) Luis Téllez. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) celebra este día su asamblea anual de accionistas, en la que se propondrá un pago de dividendo en efectivo por 405 millones de pesos y una reducción de capital de 570 millones. sta es la primera vez que la BMV pagará un dividendo siendo una empresa pública, desde que realizó su oferta accionaria el 13 de junio de 2008. l consejo de administración de la BMV estuvo de acuerdo para llevar a la asamblea un pago de dividendo el 3 de mayo y para hacer una disminución de capital en septiembre, que van a poder distribuirse de manera proporcional entre el número de acciones en circulación (aproximadamente 592.9 millones de títulos). Sofol/Sofom, las más afectadas por la falta de financiamiento Viridiana Mendoza Escamilla Luego de un deterioro significativo en las bursatilizaciones de las entidades hipotecarias en México durante 2009, este año se espera un desempeño mixto entre las firmas bancarias, Sofol y Sofom y las entidades gubernamentales, como Infonavit y Fovissste. En entrevista con EL FINANCIERO, María Muller, directora del grupo de finanzas estructuradas en América Latina, y Alonso Sánchez, analista de finanzas estructuradas para México de Moody's, señalan que en 2010 el deterioro de las bursatilizaciones seguirá, aunque a un ritmo menor a medida que mejoren las condiciones macroeconómicas, pues los mayores impactos corresponden a la caída en empleo. Desarrollo sustentable y su impacto financiero De acuerdo con proyecciones de las Naciones Unidas, la población mundial es del orden de 6.8 mil millones de habitantes y se estima que puede llegar, según las tablas de fertilidad, a 9.8 mil millones para 2050, lo que representa un crecimiento de 292 por ciento en sólo cien años y de 172 por ciento entre 1950 y 2009. La población de China es de 1.3 millones de habitantes (casi 20 por ciento de la población mundial) y desde 2007 es el primer emisor de bióxido de carbono, el principal gas de efecto invernadero, debido a su auge industrializador. A finales de octubre del año pasado, los 27 países de la Unión Europea declararon que para 2020 el monto anual necesario para ayudar a las naciones en desarrollo a reducir sus emisiones de carbono ascendería a 150 mil millones de dólares, que vendría en parte de los gobiernos y del sector industria, y para 2050 podría haber 200 millones de refugiados climáticos, según un estudio de la Universidad de las Naciones Unidas. Banco Mundial le dará más peso a emergentes y ampliará su capital WASHINGTON, DC, 25 de abril.- Los 186 Estados miembros del Banco Mundial (BM) anunciaron ayer un acuerdo para ampliar su capital en cinco mil cien millones de dólares y para una transferencia de 3.13 por ciento de los votos para países emergentes. El acuerdo permite un aumento de capital en dos operaciones simultáneas: por un parte, una ampliación "general" de tres mil 500 millones de dólares en la que participarán todos los países, y otra denominada "selectiva" de unos mil 600 millones de dólares, a la que contribuirán las naciones que quieren ver sus derechos de voto aumentados. Esta ampliación permite, de acuerdo con un compromiso previo del Banco Mundial, una transferencia de 3.13 por ciento de los derechos de voto hacia los países denominados "de desarrollo y en transición", que engloba básicamente a las naciones emergentes Sener instalará redes para medir consumo de energía en tiempo real Esther Arzate / Adrián Arias La Secretaría de Energía aplicará un programa piloto para instalar redes en la zona central del país que atendía la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC) para medir los consumos de energía en tiempo real. La titular de la Secretaría de Energía (Sener), Georgina Kessel Martínez, anunció que el programa será llevado a cabo en una zona pequeña, aún por determinar, con apoyo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a principios de 2011. El plan consiste en utilizar tecnología de comunicación para contar con información precisa sobre los consumos de energía en tiempo real, a fin de disminuir el consumo de electricidad al mínimo indispensable y reducir las pérdidas en el sistema eléctrico. Persisten riesgos para la economía: Luis de la Calle Héctor A. Chávez Maya México podría registrar un crecimiento superior a 6 por ciento este año, en lugar del 4.1 que prevé el gobierno federal, mediante el impulso a las exportaciones a Estados Unidos, el avance en el consumo interno y el fomento de las inversiones, aseguró Luis de la Calle Pardo, director general de la consultoría de la Calle, Madrazo, Mancera. Estos "tres motores" juntos van a permitir un repunte económico de más de 6 por ciento, a pesar de que el ritmo de ventas al vecino del norte e incluso a la Unión Europea será menor al registrado en 1995, expuso el exsecretario de Negociaciones Internacionales. Señaló que las principales fuentes de riesgo para la economía mexicana son: la parálisis política que impide llevar a cabo las reformas estructurales; que la inercia positiva del primer trimestre no se traslade al segundo, y que se deteriore la economía de EU, nuestro principal socio comercial. Pierde competitividad la industria del calzado Isabel Becerril La industria del calzado de exportación registra un alza en los precios de las materias primas que hoy utiliza, para cumplir con las normas que están exigiendo los países europeos en el sector calzado, de entre 15 y 20 por ciento, lo que le "está restando competitividad", advirtió Armando Dueñas. El presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG) dijo que a pesar de que este sector fue de los pocos que cerró 2009 con crecimiento de 1.2 por ciento y tiene éxito en el mercado de exportación, urge que el gobierno calderonista arme una verdadera política fabril para esta rama y el resto del sector productivo. Sin empleo, 2 millones 250 mil personas Eduardo Jardón El desempleo en México se mantuvo en niveles elevados durante marzo al registrar una tasa de 4.81 por ciento. La cifra resultó superior a la que se reportó en igual mes del año anterior y también es la más alta para un tercer mes desde 1997, establecen registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con esa tasa se estima que las personas que intentaron incorporarse a alguna actividad productiva, sin lograrlo, fueron dos millones 250 mil. Insostenible, el crecimiento de 6%: CEESP Isabel Becerril El elevado ritmo de crecimiento que se espera para México en el presente año, cercano incluso a 6 por ciento, puede ser insostenible si no se realizan las reformas de segunda generación en los ámbitos fiscal, laboral y energético. La no aprobación de esos cambios implicaría seguir con niveles de bienestar bajos y

con pocas expectativas de mejorar en el mediano plazo, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), que dirige Luis Foncerrada. Menciona que la economía mundial se ha recuperado más rápido de lo previsto, lo que representa una buena señal para México, porque una parte importante de su impulso proviene del exterior, sobre todo de Estados Unidos. Cepal revisa al alza crecimiento económico de México SANTIAGO DE CHILE, 25 de abril.- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) revisó al alza la proyección de crecimiento de México para este año, debido a que la recuperación de la economía ha sido más vigorosa de lo esperado. La secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, dijo que al cierre de 2009 el organismo de Naciones Unidas estimaba que la economía mexicana tendría un crecimiento de 3.5 por ciento este año, pero "ahora creemos que será un poco más alto". Señaló que las expectativas de crecimiento subieron luego de que México, al igual que la mayoría de los países de América Latina, registraran durante el primer semestre de 2010 un desempeño económico "bastante mejor" del esperado. Falta inversión en el engranaje de la infraestructura de AL Marvella Colín Uno de los principales retos que enfrenta Latinoamérica en el eventual entorno de recuperación, es elevar la inversión en infraestructura en el corto y mediano plazos, con la finalidad de alcanzar mejores niveles de productividad y competitividad. Si bien existe un consenso entre los gobiernos latinoamericanos de la importancia de la infraestructura para las economías, la inversión significa sólo 2.0 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de la región, cuando lo ideal es una cifra mayor al 4.0 por ciento. En este contexto la región se encuentra rezagada, si se considera que los grandes competidores están invirtiendo entre 6.0 y 10 por ciento de su PIB en infraestructura, como es el caso de India y China. El Reforma Retrocede dólar a \$12.27 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (26 abril 2010).- El peso mexicano ha comenzado el día con señales positivas, impulsado por los reportes financieros corporativos y siguiendo la evolución de los mercados de valores. La divisa de Estados Unidos se está vendiendo en las ventanillas de Banamex en 12.27 unidades, es decir 10 centavos menos que el cierre anterior, al tiempo que se compra en 11.87 pesos. Un reporte de BASE Casa de Bolsa explica que el peso inicia la semana mostrando una ganancia, al seguir la tendencia de las bolsas de valores en Europa y Asia, así como los futuros de las bolsas en Estados Unidos y el precio del petróleo. Tienen mercados apertura mixta Ernesto Sarabia Ciudad de México (26 abril 2010).- Las principales bolsas del mundo han abierto con números diferenciados, a pesar de los favorables resultados corporativos en Estados Unidos y menores presiones por la crisis fiscal de la economía griega. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores sube a 33 mil 905.50 unidades, nivel 0.15 por ciento superior al del cierre de la jornada previa. Las operaciones del mercado de capitales del País manejaban 5 millones 693 mil 300 acciones por un importe de 157 millones 543 mil 200 pesos. Alerta OPEP de riesgos en petróleo Kuwait, Kuwait (26 abril 2010).- La incertidumbre sobre la recuperación económica y la volatilidad de los precios amenazan el mercado petrolero y el nivel de producción de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), consideró este lunes un representante del cártel en la 18 Conferencia de Oriente Medio sobre Petróleo y Gas, abierta en Kuwait. "Estas incertidumbres pesan sobre las inversiones de los miembros (de la Organización)", declaró Hasan Qabazard, director de Investigaciones del cártel. El cártel se está planteando si es oportuno invertir o no miles de millones de dólares para incrementar la capacidad de producción, agregó, teniendo en cuenta que las proyecciones de demanda de crudo producido por la OPEP para 2020 oscilan entre 29 y 36 millones de barriles diarios. Promete Grecia medidas de austeridad Atenas, Grecia (26 abril 2010).- Grecia prometió este lunes que anunciará nuevas medidas de ahorro cuando concluya las actuales negociaciones con la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), para lograr la ayuda financiera solicitada, mientras sus obligaciones seguían sufriendo la presión de los mercados y los mandatarios de la eurozona procuraban dar muestras de consenso. El ministro griego de Finanzas, Giorgos Papaconstantinou, aseguró desde Atenas que existe una posición común que es simple, y es que Grecia debe reducir drásticamente sus déficits en los próximos años, controlar su deuda y hacer ajustes estructurales para hacer la economía griega más competitiva. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/177308.html> STPS: reforma laboral no limita prestaciones La iniciativa de reforma laboral presentada por legisladores del PAN, no limita las prestaciones laborales de los trabajadores ni pretende privar de la seguridad social a los mismos, informó la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). La iniciativa propone la modalidad de salario por unidad de tiempo. La secretaría aclaró que el "pago por hora" de servicio ya está prevista en la Ley Federal del Trabajo vigente, pues el artículo 83 señala que el salario puede fijarse por unidad de tiempo, por unidad de obra, por comisión, a precio alzado o de cualquier otra manera. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78968.html> Estrategia no busca ahorrar combustible Noé Cruz Serrano México también camina en sentido opuesto a la tendencia mundial de generar ahorros en el consumo de combustibles fósiles. Mientras que países como Estados Unidos buscan establecer normas que regulen el uso de gasolinas, el gobierno federal mexicano está enfocado más en el suministro de energías limpias que en contener el incesante crecimiento de la demanda de combustibles automotores. La secretaria de Energía, Georgina Kessel, considera incluso que será necesario construir más de una refinería, lo cual depende de los recursos presupuestales. En la Prospectiva de Petrolíferos 2008-2017 se plantea que en virtud de la creciente demanda de combustibles automotores es necesario construir dos refinerías, la de Tula, Hidalgo, que entrará en operación en 2015, y un segundo tren que costaría casi 9 mil millones de dólares y que debe estar listo entre 2016 y 2017. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78970.html> Empleo: aspectos a resolver José Luis de la Cruz Gallegos* La situación del mercado laboral debe encontrarse en el centro del debate económico y social de México, principalmente porque ahí se sintetizan todos los rezagos acumulados en la historia contemporánea del país. En general, es evidente que sin un trabajo permanente que otorgue remuneraciones y prestaciones adecuadas difícilmente se podrá aspirar a una mayor equidad social en el país. La revisión del mercado laboral muestra que durante la última década la economía informal se convirtió en una fuente de trabajo más relevante y dinámica que el contabilizado por el sector formal. Con base en las cifras del INEGI e IMSS puede citarse que entre los años 2000 y 2009 la proporción de empleo informal respecto al formal registrado en el IMSS pasó de 83% a 91%. La situación del deterioro laboral es aún más reveladora cuando se observa la relación entre la parte informal y el empleo permanente, en donde la proporción alcanzó 102%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados->

estadisticas/2010/04/26/fmi-vende-56-toneladas-oro-febreroFMI vende 5.6 toneladas de oro en febreroLONDRES.- El Fondo Monetario Internacional vendió 5.6 toneladas de oro en febrero, como parte de la segunda fase de su programa de comercialización de lingotes, dijo el lunes el Consejo Mundial de Oro (WGC por sus siglas en inglés). Las ventas del FMI se están realizando bajo el paraguas del Tercer Acuerdo de Oro con Bancos Centrales (CBGA por su sigla en inglés), que comenzó en septiembre del 2009. Los que suscribieron el pacto son mayormente bancos centrales de la zona euro, de los que el principal tenedor de oro es Alemania. Al 20 de abril, las ventas totales concretadas dentro del convenio suman 7.2 toneladas. Según lo firmado por las partes, las operaciones están limitadas a 400 toneladas anuales. El FMI arrancó su plan de vender 403.3 toneladas de oro el año pasado. Tras las ventas reportadas por el WGC, las 200 toneladas que fueron a India, y cantidades menores a Sri Lanka y a las Islas Mauricio el año pasado, quedan 185.7 toneladas remanentes. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/26/bmv-baja-debilidad-sector-financiero-eu>BMV a la baja por debilidad del sector financiero en EU La Bolsa mexicana revertía su tendencia a la alza y el IPC perdía 0.05% el lunes arrastrada por temores sobre el anuncio de la venta de activos de Citigroup por parte del Tesoro estadounidense, opacando el reporte de Caterpillar en el primer trimestre del año. A las 12.23 hora (1723 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en 33,835 puntos. Las acciones del Grupo Financiero Inbursa, propiedad del magnate Carlos Slim, encabezaban las pérdidas y caían 1.39%, a 43.19 pesos. Los papeles de Bimbo bajaban 0.97%, a 105.81 pesos, mientras que los títulos de Femsa, una de las mayores productoras de bebidas de América Latina, también contribuían al descenso con una caída de 0.73%, a 58.10 pesos. "(A la bolsa) le siguen pegando los bancos, la noticia de Citi sobre la venta de activos. Está guiada por los bancos", dijo un operador.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/26/acciones-eu-operan-mixtas-sector-bancario-baja>Acciones de EU operan mixtas; sector bancario bajaNUEVA YORK.- El promedio industrial Dow Jones subía el lunes por buenos resultados de Caterpillar, pero la debilidad del sector financiero hacía que el índice S&P 500 cotizara con pocos cambios. Una serie de acuerdos corporativos también elevaban fuertemente a algunas acciones de Wall Street. Caterpillar Inc, el fabricante de maquinaria pesada, también elevó su pronóstico de ganancias de todo el año, argumentando que las "condiciones económicas definitivamente están mejorando". Sus acciones registraban una de las mayores alzas del Dow Jones. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/26/peso-se-aprecia-declaraciones-hacienda>Peso se aprecia por declaraciones de Hacienda La divisa mexicana se aprecia tras declaraciones del Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, quien dijo que la moneda aún tiene espacio para apreciarse. A su nivel referencial a 48 horas, el peso cotizaba en 12.1658 unidades por dólar, con un avance de 0.20 por ciento. Cordero dijo el domingo que el peso mexicano aún tiene espacio para fortalecerse y sostuvo que los controles de capital en otros lugares no han mostrado ser efectivos para regular los flujos. "El interés de ellos (Hacienda) es tener reservas internacionales en niveles históricos como las que traen hoy en día y mantener el tipo de cambio sin intervención (...), estoy de acuerdo en que el peso tiene espacio para seguir apreciándose", dijo Omar Martín del Campo, operador del banco Ve por Más.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/26/reforma-financiera-enfrenta-pruebas-clave>Reforma financiera de EU enfrenta pruebas clave El amplio y popular proyecto de ley para poner freno a Wall Street y prevenir una crisis financiera como la del 2008 se enfrenta a una prueba clave en un dividido Senado estadounidense, en medio de nuevas acusaciones de fraude bancario. La votación, esperada para las 17H00 locales (21H00 GMT), se producirá en la misma jornada en que los legisladores preguntarán a los principales ejecutivos del banco Goldman Sachs sobre acciones que generaron acusaciones de fraude contra el gigante de inversiones de Wall Street. Todo el malestar producido por Goldman y otros grandes bancos ha resultado en que una encuesta de Washington Post/ABC revelara que los estadounidenses apoyan la implementación de reglas financieras más estrictas, por 65% contra 31 por ciento. El margen de error es de +-3 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/25/crece-influencia-las-naciones-emergentes-bm>Crece la influencia de las naciones emergentes en el BMLos 186 países miembros del Banco Mundial (BM) accedieron a otorgar un aumento de capital a la entidad por 5,100 millones de dólares y acordaron aumentar el poder de voto de los países emergentes en las decisiones internas de la entidad. Al clausurar la Reunión de Primavera del BM y el Fondo Monetario Internacional (FMI), el director del Comité Monetario y Financiero Internacional, Yousef Boutros Ghali, informó que gracias a este acuerdo los países emergentes tendrán en conjunto 47.19% de los derechos de voto en el Banco. El hecho es histórico, según las palabras del presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, si se asume que para el año 2015 estas naciones podrían conseguir ya 50% de las acciones de la entidad.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/04/26/pemex-saldo-positivo-balanza-comercial>Pemex, con saldo positivo en balanza comercial Durante el primer trimestre del año, Pemex registró un saldo positivo de 4,753 millones de dólares, en flujo de efectivo en su balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural, cantidad superior en 56% a la reportada en igual periodo del año pasado. Con base en estadísticas preliminares de Petróleos Mexicanos, de enero a marzo de 2010, el valor de las exportaciones ascendió a 9,338 millones de dólares, en tanto que el costo de las importaciones de petrolíferos, petroquímicos y gas se ubicó en 4,585 millones de dólares. Petróleos Mexicanos exportó durante el primer trimestre de 2010 un volumen promedio de un millón 255,000 barriles diarios de petróleo crudo (de los que 80% correspondió a crudo pesado Maya) por un monto total de 8,067 millones de dólares. Asimismo, Pemex obtuvo un total de 1,205 millones de dólares por exportación de petrolíferos (combustóleo, gasolinas, diesel y otros) en los primeros tres meses del año, mientras que el valor de las importaciones de éstos sumó 4,324 mdd.

<http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/04/25/crecimiento-economico-insostenible-sin-reformas-ip>Menor crecimiento económico en el 2011 La economía de México crecería 4.5% en el 2011, dos décimas menos a la proyectada anteriormente, derivado del efecto inercial que lleva con la recuperación económica mundial y la ausencia de reformas que mejoren la competitividad, afirmó el sector privado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) recomendó que mejorar las condiciones del sistema fiscal, de educación, salud, empleo, seguridad social, estado de derecho, innovación y desarrollo tecnológico, entre otros, sentaría las bases para que el aparato productivo nacional acelerara su dinamismo y redunde en crecimiento elevado, así como reducir la pobreza. "Es importante tener en

mente que el elevado ritmo de crecimiento que se espera para el presente año (4.2%) puede no ser sostenible si no se realizan los ajustes necesarios en todos los temas mencionados, lo cual implicaría seguir observando niveles de bienestar bajos y con pocas expectativas de mejorar en el mediano plazo"; alertó. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/04/26/nivel-de-riesgo-en-mexico-encarece-tasa-de-interes-bancaria-abm/> Nivel de riesgo en México encarece tasa de interés bancaria: ABM México, DF. Cuando se habla de tasas de interés se deben tomar en consideración el costo del dinero y la prima de riesgo que representa otorgar el crédito, señaló la Asociación de Bancos de México (ABM). En ese sentido, no es que las tasas de interés en ciertos sectores en México sean altas, sino que el riesgo es el que las lleva a los niveles en los que se coloca, indicó el presidente ejecutivo de la ABM, Luis Robles Miaja. Aún así, aseguró que México está en una posición competitiva en cuanto a tasas de interés. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/04/26/se-cotiza-dolar-en-12-27-pesos-a-la-venta-en-sucursales-bancarias/> Se cotiza dólar en 12.27 pesos a la venta en sucursales bancarias

México, DF. El dólar se cotiza este lunes en los principales bancos a 12.27 pesos a la venta y 11.87 unidades a la compra. En el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México el billete verde alcanza una cotización máxima a la venta de 12.63 pesos, en tanto que la más baja a la compra es de 11.60 en centros cambiarios. El euro se ofrece hasta en 17.80 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.05 pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/04/26/condiciona-alemania-ayuda-financiera-a-grecia/> Condiciona Alemania ayuda financiera a Grecia Berlín. La canciller alemana, Angela Merkel, reiteró hoy lunes que Alemania está dispuesta a aceptar el pedido de ayuda financiera que ha realizado Grecia siempre que ese país cumpla determinadas condiciones. "Lo digo así de claro: Alemania ayudará cuando Grecia cumpla todas las condiciones", afirmó en una declaración de gobierno en la sede de la cancillería en Berlín. Merkel recordó que la Comisión Europea (CE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) están manteniendo una serie de negociaciones con el país heleno que "durarán algunos días, seguramente hasta mayo".